

Liebe Gemeinde St. Margareta,

„Was gibt's denn da zu feiern? Sollen wir wirklich den Mangel hochleben lassen?“ Solche Fragen höre ich in den letzten Wochen immer wieder – bis hinein ins Pastoralteam. An diesem Sonntag, dem 3. September, fallen fast alle Sonntagsmessen aus, weil wir gemeinsam mit unserer Nachbargemeinde St. Franziskus Xaverius eine einzige zentrale Messe auf dem LVR-Klinikgelände feiern. Die Gründung einer Pastoralen Einheit in Größe XXL weckt nicht gleich Feierlaune. Der Blick weitet sich von 7 auf 10 Kirchtürme, auch wenn sich an der Struktur der beiden Pfarrgemeinden zunächst gar nichts ändert.

Genau neun Monaten lang habe ich für die Kirchorte St. Franziskus Xaverius in Mörsenbroich, St. Josef in Oberrath und Zum Heiligen Kreuz in Rath Verantwortung als Pfarrverweser getragen, künftig werde ich das als leitender Pfarrer tun. Aus dem „leitenden“ einen „leidenden“ Pfarrer zu machen, ist ein Wortwitz, den ich häufig zu hören bekomme. Ich kann ihn zwar verstehen, gewinne ihm aber nicht viel ab. Ja, die Arbeit ist spürbar gewachsen; ja, ich bin viel mehr unterwegs; ja, ich erlebe deutlicher, dass ich mich nicht um alles kümmern und vor allem nicht alle Themen im Kopf behalten kann; ja, auch mein Namensgedächtnis erfährt inzwischen seine Grenzen.

Und doch macht es mir Freude, mit neuen engagierten Kolleg:innen und Mitarbeiter:innen zusammenzuarbeiten, Menschen mit ihrer je eigenen Gottesbeziehung und mit ihrer Geschichte kennenzulernen, weitere Kirchen als Gottesdiensträume zu erfahren und mich als Seelsorger von Anfang an dort sehr willkommen zu wissen.

Alles im Leben hat immer mindestens zwei Seiten. Das Näherrücken von St. Franziskus Xaverius und St. Margareta wird uns auch positive Impulse bringen. Das werden Sie als erstes an den Seelsorgerinnen und Seelsorgern feststellen, die unser Pastoralteam zukünftig bereichern. Ich begrüße Pastoralreferentin Anne Billion, Pater Adalbert Dabrowski, Pastoralreferent Georg Lingnau, Diakon Reiner Linnenbank und Pfarrer i.R. Karl-Heinz Sülzenfuß (☺) ganz herzlich in St. Margareta und freue mich auf die Zusammenarbeit in der neuen Pastoralen Einheit.

Deshalb freue ich mich auch auf Sonntag und darauf, mit Ihnen und euch diese heilige Messe zu feiern!



Pastor Oliver Boss